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国家发改委19日称，经国务院批准，发
改委下发通知，决定自4月20日起，将全国
燃煤发电上网电价平均每千瓦时降低约 2
分钱，工商业用电价格平均每千瓦时降低
约 1.8 分钱，以降低企业成本，稳定市场预
期，促进经济增长。

发改委要求，在销售电价下降的同时，
继续加大对高耗能行业、产能严重过剩行

业实施差别电价、惩罚性电价和阶梯电价
政策的执行力度，认真甄别并及时公布企
业目录，促进产业结构升级和淘汰落后产
能。同时，继续抓好煤炭行业脱困工作，规
范煤炭建设和生产秩序，发电企业、煤炭企
业要严格遵守年度订货合同，共同营造煤
电行业良好的经营环境。
据新华社电

本报讯 今后，郑州市民前往广东梅州、惠
州旅游，有望享受更多优惠。昨日下午，

“活力广东·梅州惠州河南旅游推介会”在
郑举行。郑州市旅游局分别与梅州市、惠
州市旅游局签署合作协议，我市与梅州部
分旅行社负责人也签订了互送游客合作协
议。会上，梅州及惠州市旅游局负责人详

细介绍了两市风土人情、历史文化、地理交
通及旅游资源优势。

据市旅游局相关负责人介绍，以此次
推介会为契机，今后，三市将进一步加强城
市间跨区域旅游合作，通过互送旅游专列、
互相推介线路等方式推动客源互送，加强
旅游经贸合作。 郑州晚报记者 胡审兵

本报讯 昨日，记者从郑州市质监局获悉，
为保障公众安全乘梯、便利乘梯，即日起至
年底，市质监局将联合相关部门，对全市已
经投入使用的所有电梯，开展安全问题排查
整治工作，以推动“三无”（无物管、无维保、
无维修资金）电梯以及老旧电梯更新改造
等“老大难”问题的综合治理。

据介绍，此次行动中，将对“问题电梯”
建档，逐一评估安全风险，逐一制订整治方
案；针对管理薄弱的“三无”电梯，将通报地
方政府，联合有关部门，挂牌督办。据悉，

截至 2014 年底，我市电梯总量已达 4.2 万
台，并保持以每年20％左右的速度增长。

另据了解，市质监局将在《郑州质量安
全监管综合应用平台》的基础上，搭建
96333电梯应急处置服务平台，在电梯发生
故障物业未前往解决时，启动应急救援体
系，呼叫维保单位和距离最近的网格志愿
维护人员前往，缩短电梯困人后的救援时
间。下一步，该服务平台将在郑东新区试
点运行，之后逐渐向全市推广。
郑州晚报记者 李丽君

“证监会18日否认打压股市，就
是为了消除市场担忧，防止周一出现
股灾。”杨德龙说，“预计市场短期内
可能会有一定程度的调整，来消化扩
大融券规模带来的利空，但并不会改
变中长期的走势。”

一些机构认为，由于市场做空工
具不够，机构如果把券借出给投资者做
空，只能赚取利息，却可能承受股价下
跌带来的损失，预计融券规模短期难以
做大。“新政落实需要时间，对市场来说
主要是一个政策信号。”陈绍霞说。

杨德龙认为，从长期来看，让市
场双边机制发挥作用，有助于改变市
场单边运行的行情，在牛市大势不变
的情况下，起到一定的降温作用，使
市场从“疯牛”走向“慢牛”。

仅从市盈率来看，当前的市场确
实有些“高处不胜寒”。数据显示，截

至 16 日收盘，整个市场中市盈率超
过100倍的股票比重已达44.89%，超
过当年 6124 点时 42%的比重；市盈
率超过50倍的股票已经达到70%。

“实际上，与 6124 点时相比，现
在市场风险释放渠道大大增加。”李
大霄说，不仅有融券业务、还有股指
期货、沪港通等，而此次将融券标的
股票扩大到了 1100 只，已经超过了
融资券种的数量。

此外，李大霄提醒，现在市场流
通股整体占比在 83%，而 6124 点时
可流通的股票占比仅为30%，大小非
减持本身也是市场多空平衡的重要
行为。“现在已有 900 只股票出现股
东大幅减持，而增持的股票仅有 100
只左右，非融券标的物股票同样面临
股东逢高减持的做空风险。”
据新华社电

“疯牛”能否变“慢牛”？

本报讯 昨日，记者从第九届中国（河南）国
际投资贸易洽谈会新闻发布会上了解到，
本届盛会将于 4 月 21 日在郑州开幕，主会
场设在郑州国际会展中心。

第九届投洽会是经国务院批准的我省
唯一的国家级、国际性经贸盛会。

大会共举办12个专项活动和投资贸易
展览。大会展览展示安排在国际会展中
心，总展览面积超过5万平方米。一层设置
形象展、专题展，二层是商品展区。

目前，客商邀请工作基本结束，共邀请
到境内外参会客商1.7万多名，其中境外客
商近3500名，境内客商1.4万多名。其中参
展商 1000 余家、采购商 1000 余家；重要团
组 222 个，其中境外团组 120 多个，境内团
组近百个；国内外 500 强及知名企业 300 多
家，其中世界 500 强企业及知名企业 140 多
家，国内 500 强及知名企业近 160 家；境内

外知名商协会130多家，其中境外知名商协
会 40 多家，境内知名商协会 90 多家。北
京、江苏、新疆、湖北、甘肃、青海等省市自
治区由省级领导率团参会。加上我省参会
人员，预计参会总人数超过 3 万人。可以
说，本届投洽会规格高、国际性强，规模创
投洽会历届之最。

据介绍，筹办工作启动后，省商务厅征
集了3000个招商项目提前在相关网站对外
发布，并精选1000个规模大、质量高的招商
项目刻制成 U 盘，会期分发与会客商供双
方对接。

目前，确定了一批项目在会上正式签
约，投资总额预计在2000亿元以上，投资额
在10亿元以上的大项目有60多个，投资领
域主要在装备制造、文化旅游、基础设施、
高新技术、服务业等，质量都比较高，个头
也比较大。 郑州晚报记者 徐刚领

第九届投洽会明日开幕
签约项目投资总额预计2000亿元以上

在沪指一路逼近4300点之际，市
场情绪变得极其敏感。17日下午，
四家机构联合发布通知，支持专业
机构投资者参与融券交易，并扩大
融券标的。这一消息引发市场担
忧，认为监管层鼓励卖空，意在打压
股市。专家认为，融券新政策有警
示风险的用意，但更重要的目的是
改变杠杆业务“一头沉”，丰富“多空
平衡”工具，短期或引发市场波动，
但长期有利于股市健康发展。

马健 图

在沪指义无反顾地冲上 4000 点
之后，大盘一再拒绝调整。截至上周
五收盘，沪指攀升至 4287.3 点，盘中
甚至已经突破4300点关口。

16 日，借上证 50 和中证 500 两
个新股指期货上市之机，中国证监会
主席肖钢公开讲话，提示市场风险。
17 日，中国证券业协会、中国证券投
资基金业协会、上海证券交易所、深
圳证券交易所联合发布通知，支持专
业机构投资者开展融券业务，并将融
券标的股票扩大到1100只。

顿时，市场出现关于监管层打压
股市的声音。面对这种态势，18 日，
中国证监会发言人邓舸对记者表示，
此次扩大融券规模是促进融资融券

业务平衡发展，“不是所谓的鼓励卖
空，更非打压股市”，并提出“请正确
理解，不要误判误信”。

事实上，在过去的两年中，融资
融券业务一直都是融资“一头沉”，带
有做空性质的融券未得到较大发
展。多空不平衡，这也是此轮牛市上
涨速度如此之快的一个重要原因。

英大证券首席经济学家李大霄
认为，当年推出融资融券业务的时
候，市场整体走得比较弱，监管层对
市场呵护有加，这也影响到了融券业
务的同步开展。

据记者初步了解，目前融资规模已
经超过了1.7万亿元，而融券规模仅在
100亿至200亿元，两者严重失衡。

融资融券原本是股票双向对冲
工具，也是市场上最有效的风险管理
工具，但融券业务始终没能得到发
展，单轮驱动的风险日渐累积。

“融资余额的大幅上升虽然推动
了本轮牛市行情的发展，但融资业务
助涨助跌的特征非常明显，必须推动
两融业务均衡发展，化解两融业务畸
形发展的风险。”深圳紫金港资本管
理有限公司首席研究员陈绍霞说。

多位专家认为，此次扩大融券业
务规模更多体现出了监管层利用当

前牛市环境，防范风险、追求多空平
衡的一次政策调整。

必须要看到，与 2007 年的股市
相比，此轮牛市的最大不同就是杠杆
工具的大量使用，因此被很多业内人
士称为“杠杆牛”。

“2007年市场没有杆杠工具，6000
点是实打实地用自有资金堆出来的。”
李大霄说，此轮牛市最大的特点就是通
过包括融资融券业务在内的杠杆工具
为市场提供充裕的流动性，规范杠杆、
防范风险应是真正的监管意图。

规范发展意在防范杠杆风险

■中了吗
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